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Protokoll der ordentlichen Frühjahrsvollversammlung 

des Kreisjugendrings Landsberg am Mittwoch, den 27.04.2022  

im Veranstaltungssaal im OG der Lechturnhalle Landsberg 

 

 

Top 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 

Beschlussfähigkeit 

Birgit Geier eröffnet um 20:05 Uhr die Vollversammlung und begrüßt alle recht herzlich. 

Besonders begrüßt sie (alphabetische Reihenfolge): 

- Dorow Alexander, MdL 

- Eichinger Thomas, Landrat 

- Hoehne Andreas, Landsberger Tagblatt 

- Triebel Gabriele, MdL, Kreisrätin 

- Wasserle Markus, Kreisrat 

 

Es freut Birgit Geier, dass wieder Mitglieder des Jugendhilfeausschusses und einige 

Jugendreferenten aus den Gemeinden anwesend sind.  

In ihrer Begrüßungsrede spricht Birgit Geier sowohl die neuen Krisen – entstanden durch den 

Krieg in der Ukraine – an, als auch die Corona Pandemie, die uns noch nicht ganz losgelassen 

hat. So muss Birgit Geier heute unseren Geschäftsführer Stefan Ehle entschuldigen, der sich 

gerade in Quarantäne befindet, aber später online zuschalten wird. 

 

Julia Baumüller stellt namentlich fest, dass 41 von 53 Delegierten anwesend sind, somit ist 

die Versammlung beschlussfähig. 

  

 

Nach einem von Sarah Hiebler vorgetragenen Gedenktext wird eine Schweigeminute für die 

Opfer und Betroffenen des Krieges in der Ukraine eingelegt. 

 

 

Top 2  Genehmigung der Tagesordnung 

Die Einladungen wurden fristgerecht per Post versandt. Die Unterlagen sind online einsehbar. 

Birgit Geier muss allerdings auf zwei Formfehler bei der Einladung hinweisen. Zum einen 

war die unterschriebene Teilnehmerliste der Herbstvollversammlung nicht online. Allerdings 

gab es den Hinweis, dass die Liste aus Gründen des Datenschutzes nicht veröffentlicht wird, 

aber bei uns eingesehen werden kann. Zum anderen enthält die Jahresrechnung 2021 keinen 

Prüfbericht der Rechnungsprüfer:in. Beim Einlass hat deshalb jede/r Delegierte den Bericht in 

ausgedruckter Form erhalten. Laut Bayerischen Jugendring können die Tagesordnungspunkte 

5.2 bis 5.5 trotzdem durchgeführt werden, wenn kein/e Delegierte/r etwas dagegen hat. 

Beschluss: Ich nehme die Tagesordnung trotz Hinweis auf den Formfehler in der 

vorliegenden Form an. 

  41 Befürwortungen (einstimmig) 

 

 

Top 3 Genehmigungen des Protokolls Herbst-Vollversammlung am 10.11.2021  

Beschluss: Ich nehme das Protokoll der Herbstvollversammlung am 10.11.2021 in der 

vorliegenden Form an. 

  40 Befürwortungen, 1 Enthaltung 
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Top 4 Grußworte 

Grußworte wurden gesprochen von Alexander Dorow, Thomas Eichinger, Markus Wasserle 

und Gabriele Triebel, die noch auf die Filmvorführung „Maseltov Cocktail“ am 17.05.22 im 

Olympia Filmtheater Landsberg hinweist. 

 

 

Top 5  Berichte 

Top 5.1 Arbeitsbericht/Jahresrückblick 2021 

Nicole Boywitt stellt den Jahresrückblick 2021 vor, der bereits online auf unserer Homepage 

veröffentlicht wurde. 

Die Vorstandschaft hat mitgewirkt und ist dabei gewesen bei: 

- 2 Vollversammlungen im April und November 

- 8 Vorstandssitzungen, 4 in Präsenz und 4 online 

- 1 Online-Klausurabend  

- mehrere Ausschusstreffen (Zuschüsse, Zeltplatz, Aktionen) 

Unterstützung gab es durch 2 Praktikantinnen: 

- Jasmin Weigl bis August 2021 

- Janina Schwark ab September 2021 

Folgende Veranstaltungen wurden durchgeführt, teils in Zusammenarbeit mit unseren 

Kooperationspartnern: 

- Diversity Tag 

- Geheimagentenrallyes (Ostern/Pfingsten/Sommer) 

- Bundestagswahl (U18-Wahl, Kandidatenvideos, Quiz) 

- Oberbayerisches Kinder- und Jugendfilmfestival JUFINALE 

- Abenteuer-Helfen-Tag 

- Medientage des Landkreises 

- 4 Poetry Slams (3 Open Air, 1 Stadttheater) 

Leider musste die Kinderfreizeit in den Osterferien abgesagt und das Segeln für die 

Jugendlichen auf dem Ijsselmeer erneut verschoben werden. Es fanden statt: 

- Kinderfreizeit „Piraten“ im Jugendübernachtungshaus Utting in den Sommerferien 

- Jugendreise nach Breisach am Rhein den Sommerferien 

Weiterhin wurden durchgeführt: 

- der Jugendleiter:innen-Grundkurs im November 

- 8 Juleica-Fortbildungen 

- 2 Online Poetry Slam Workshops 

Es konnten 89 neue Juleicas bewilligt werden, so dass es zum Ende des Jahres 2021 

insgesamt 271 gültige Juleicas im Landkreis gibt.  

 

Von 62 eingereichten Zuschussanträgen wurden 61 bewilligt und gefördert. 

Beim Auslagenersatz wurden von 21 Jugendorganisationen aus 12 Landkreisgemeinden 

Fördermittel abgerufen. 

 

Die Belegung unseres Jugendübernachtungshauses ist wieder angelaufen, 17 Gruppen waren 

da, das sind 1.009 Übernachtungen, ca. 40% im Vergleich zu den „normalen“ Jahren. Zum 

Defizitausgleich haben wir eine Förderung aus dem Corona Sonderpragramm des Bundes 

erhalten.  

 

Nicole Boywitt bedankt sich noch sehr herzlich beim Landkreis Landsberg, den 

Mitarbeiter:innen vom Amt für Jugend und Familie, beim Jugendzentrum Landsberg, beim 

Jugendmigrationsdienst, beim Bayerischen Jugendring und beim Bezirksjugendring 

Oberbayern für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung. 
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Top 5.2 Jahresrechnung 2021  

Stefan Ehle, der online zugeschaltet ist begrüßt alle und stellt die Jahresrechnung 2021 vor: 

Das Haushaltsergebnis beträgt 334.701,20 €, der Haushalt ist in seinen Einnahmen und 

Ausgaben ausgeglichen (sofern den Rücklagenbewegungen zugestimmt wird). 

HHSt. 110.1600, sonstige Einnahmen: es wurden knapp 7.000,-- € mehr als geplant 

eingenommen, da die Versicherung die Kosten für den Datenverlust im Jahr 2020 erst in 2021 

ausbezahlt hat.  

HHSt. 110.4630, Vergütung bei Praktika: es wurden gut 1.620 € mehr ausgegeben, da die 

Praktikantenstelle durchgehend besetzt war. 

HHSt. 110.5110, allgemeiner Geschäftsbedarf: für das Projekt „Zukunftsmacher“ wurde ein 

Moderationskoffer und ein Flipchart angeschafft. Deshalb wurde hier um gute 1.000,-- € 

überzogen. 

HHSt. 110.5353, Software, Kauf und Wartung: es wurden rund 3.300,-- € mehr ausgeben. 

Office 365 wurde eingerichtet und unser Buchhaltungsprogramm musste auf den Server der 

Firma Komuna umgezogen werden. Alternativ wäre die Anschaffung eines eigenen Servers 

möglich gewesen, allerdings wären hier die Kosten und auch die Folgekosten (Wartung etc.) 

deutlich höher gekommen.  

HHSt. 110.8400, Erwerb von Sachvermögen: die gut 10.000,-- € Mehrausgaben wurden 

investiert in eine neue Frankiermaschine (die alte entsprach nicht mehr den technischen 

Voraussetzungen), einen Laptop für die Praktikanten, eine Firewall und für neue 

Empfangsmöbel, die zum großen Teil als Stauraum dienen. 

 

Einzelplan 4, Zuschüsse an Jugendorganisationen: es wurden nicht verbrauchte 

Zuschussmittel in Höhe von ca. 42.700,-- € aufgrund von Zweckbindung an den Landkreis 

zurück bezahlt, bzw. mit der Landkreisförderung für 2022 verrechnet. 

 

Zu den Rücklagen: 

Die Allgemeine Betriebsmittelrücklage hat bereits den Höchststand von 30.000,-- €. Der 

Überschuss aus 2021 in Höhe von 8.594,98 € kann der Allgemeinen Investitionsrücklage 

zugeführt werden, die damit einen Stand von 26.378,01 € hat.  

Den zweckgebundenen Rücklagen für das Jugendübernachtungshaus können 5.129,22 € 

zugeführt werden, allerdings sind in diesem Betrag die Zuschüsse aus dem Corona 

Sonderprogramm des Bundes enthalten. Nach genauer Abrechnung, die erst in 2022 erfolgt, 

müssen wir den Überschuss wieder zurückbezahlen. 

 

Beschluss: Die Vollversammlung des Kreisjugendrings beschließt die Zuführung von 

8.594,98 € zur Investitionsrücklage für das Haushaltsjahr 2021. 

  41 Befürwortungen (einstimmig) 

 

Beschluss: Die Vollversammlung des Kreisjugendrings beschließt die Zuführung von 

5.129,22 € zu den Rücklagen des Jugendübernachtungshauses für das 

Haushaltsjahr 2021. 

  41 Befürwortungen (einstimmig) 

 

 

Top 5.3 Bericht der Rechnungsprüfer/innen  

Adrian Offer teilt mit, dass er und Antje Thalmayr am 23.02.2022 im Rahmen einer 

Videokonferenz und am 25.02.2022 in Präsenz in der KJR-Geschäftsstelle die Jahresrechnung 

2021 nach den Vorgaben des Bayerischen Jugendrings geprüft haben. Die von beiden 

unterschriebene Zusammenfassung des Prüfungsberichtes liegt vor, es gibt keine 

Beanstandungen. 
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Adrian Offer empfiehlt der Vollversammlung die Jahresrechnung festzustellen und die 

Vorstandschaft zu entlasten. 

 

 

Top 5.4 Aussprache zu den Berichten  

Es gibt keine Fragen zu den Berichten oder der Jahresrechnung. 

 

 

Top 5.5 Entlastung der Vorstandschaft  

Andreas Kohlhund schlägt die Entlastung der Vorstandschaft vor. 

Beschluss: Die Vollversammlung stimmt der Jahresrechnung 2021 und der Entlastung der 

Vorstandschaft des Kreisjugendrings Landsberg zu. 

36 Befürwortungen (einstimmig) 

(hier dürfen die 5 stimmberechtigten Vorstandsmitglieder vom KJR, Birgit 

Geier, Martin Angermaier, Nicole Boywitt, Lena Hammer und Sarah Hiebler, 

nicht mit abstimmen) 

 

 

Top 6  Aktuelles zum Jugendübernachtungshaus und zum Jugendzeltplatz  

Stefan Ehle gibt bekannt, dass seit Anfang März 2022 das Jugendübernachtungshaus (JUHU) 

als Unterkunft für ukrainische Flüchtlinge benötigt wird. Diesmal konnte mit dem Landkreis 

ein Aussetzungs- und ein Beherbergungsvertrag geschlossen werden, d.h. der Landkreis tritt 

als Mieter auf und bezahlt die Belegungsgebühren. Beate Maischberger und Hans 

Bodendorfer bleiben beim KJR angestellt. Seit Mitte April ist das JUHU nun mit Flüchtlingen 

belegt. 

 

Beim Jugendzeltplatz ist noch nicht wirklich viel voran gegangen. Nach einem 1. Treffen am 

14.04.21 mit der Landkreisverwaltung, der Vorstellung der Planungen im 

Jugendhilfeausschuss am 08.11.21 und einem weiteren Gespräch mit der Verwaltung am 

16.03.22 ist die Ausschreibung für die Planungsleistung erst letzte Woche, am 21.04.22, 

rausgegangen. Wir sehen den Zeltplatz als sehr wichtig an, da mit dem Wegfall des JUHU´s 

den Jugendgruppen wieder eine Möglichkeit zur Übernachtung geboten werden kann und 

hoffen auf eine Eröffnung zu unserem 75-jährigen Jubiläum im nächsten Jahr. 

 

 

Top 7  Aktivierungskampagne des Bayerischen Jugendrings 

Das Bayerische Sozialministerium hat insgesamt ungefähr 11 Millionen Euro zur Förderung 

der Jugendarbeit zur Verfügung gestellt mit dem Ziel junge Menschen wieder für Angebote in 

der Jugendarbeit zu gewinnen. Jeder Jugendamtsbezirk bekommt 44.000,-- €, so auch wir. 

Dieser hohe Betrag, so Stefan Ehle, muss in einem Nachtragshaushalt genehmigt werden, den 

wir zur Herbstvollversammlung erstellen werden. 

Geplant ist einen Teil des Geldes in einer großen Jugendaktion im Rahmen der 

Ausbildungsmesse im September zu verwenden. Hier können sich die Vereine präsentieren, 

Werbung machen, etc. und so neue Mitglieder gewinnen. Am Freitagabend soll es dann eine 

große Party geben. 

Es kann aber auch jeder Verband, jeder Verein oder jede Jugendgruppe eine Aktion selbst 

planen. Da wir nicht absehen können wie viele Gruppierungen eine Maßnahme einreichen 

werden, benötigen wir bis Ende Juni erst einmal eine Interessensbekundung. Das Formular 

dazu wird in den nächsten Tagen online gestellt. Nach Eingang aller Interessensbekundungen 

entscheidet die Vorstandschaft im Juli in welcher Höhe eine Förderung jeweils möglich ist. 

Anschließend wird ein Kooperationsvertrag abgeschlossen, auch dieses Formular wird in 

Kürze auf unserer Homepage veröffentlicht.  
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Top 8  Neuwahlen der Vorstandschaft des Kreisjugendrings 

(Siehe Wahlprotokoll) 

Die Vollversammlung beruft einen Wahlausschuss von 3 Personen, bestehend aus Markus 

Wasserle, Gabriele Triebel und Matthias Peischer. Der Wahlausschuss bestimmt aus seiner 

Mitte Markus Wasserle als Leiter. 

 

Zu wählen sind für die Dauer von 2 Jahren der/die Vorsitzende, dessen/deren Stellvertreter/in, 

5 Beisitzer/innen, 2 Kassenprüfer/innen und bis zu 4 Einzelpersönlichkeiten.  

 

Es wurden jeweils in geheimer Abstimmung im 1. Wahlgang gewählt: 

Vorsitzende: 

Birgit Geier, Bayerisches Jugendrotkreuz/Wasserwacht 
 

Stellvertretende Vorsitzende: 

Nicole Boywitt, JM Fuchstal e.V. 
 

Es wurden in geheimer Blockabstimmung gewählt: 

Beisitzer/innen: 

Martin Angermaier, Evang. Jugend 

Lena Hammer, Bayerische Sportjugend im BLSV 

Sarah Hiebler, Malteser Jugend 

Manfred Straßer, ohne Mandat 

Isabel Wildner, Evang. Jugend 
 

In offener Abstimmung wurden benannt: 

Rechnungsprüfer: 

Adrian Offer, Antje Thalmayr 
 

Einzelpersönlichkeiten: 

Alexander Ditsch, Alain Hoffs, Gabriele Triebel, Markus Wasserle 

 

 

Top 9  Anträge und Wünsche 

Lukas Trautmann stellt im Auftrag des VCP Dießen Dominikus Zimmermann nachfolgende 

Anträge zur Anhebung der Zuschusshöhen, aufgrund der drastisch gestiegenen Preise: 

B11 Fahrtkosten: 

„Wird die Maßnahme mit privatem PKW durchgeführt, können ausschließlich 0,35 € pro km 

(statt 0,25 €) bei den Fahrtkosten geltend gemacht werden. Pro mitgenommene Person 

können zusätzlich pro km 0,05 € (statt 0,02 €) geltend gemacht werden. Tankbelege werden 

nicht berücksichtigt. Grundsätzlich sind Fahrgemeinschaften zu bilden.“ 

 

Nach Diskussion wurde folgender Beschlusstext ausformuliert: 

Beschluss: Die Vollversammlung beauftragt die Vorstandschaft im Jugendhilfeausschuss 

zu beantragen, dass die Erstattung der Fahrkosten auf 35 Cent pro km und 5 

Cent pro mitgenommene Person angehoben werden oder auf das Maximum 

mögliche. 

  40 Befürwortungen, 1 Enthaltung 

 

C10 Jugendfreizeitmaßnahmen: 

1. Die Zuschusshöhen sollen erhöht werden 

C11 Gruppenfahrten:  auf bis € 5,50 pro Tag/TN (statt € 4,50) 

 auf bis € 11,00 pro Tag/Betr. (statt € 9,00) 

auf bis € 15,00 pro Tag/Betr. mit Juleica (statt € 13,00) 
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C12 Lagerfreizeiten:  auf bis € 6,50 pro Tag/TN (statt € 5,50) 

 auf bis € 12,00 pro Tag/Betr. (statt € 10,00) 

auf bis € 17,00 pro Tag/Betr. mit Juleica (statt € 15,00) 

 

Birgit Geier teilt mit, dass in Bezug auf die Erhöhung der Zuschüsse auch ein schriftlicher 

Antrag vom VCP Stamm Lechrain e.V. eingegangen ist mit folgendem Wortlaut: 

„Die förderfähigen Tagessätze für Teilnehmer:innen und Jugendleiter:innen werden zum 

nächstmöglichen Zeitpunkt um 30% angehoben“. 

 

Über den weitestgehenden Antrag muss zuerst abgestimmt werden. 

Beschluss: Die Vollversammlung beauftragt die Vorstandschaft im Jugendhilfeausschuss 

zu beantragen, dass die förderfähigen Tagessätze für Teilnehmer:innen und 

Jugendleiter:innen zum nächstmöglichen Zeitpunkt um 30% angehoben 

werden. 

27 Befürwortungen, 4 Gegenstimmen, 10 Enthaltungen 

 

Folglich, so Adrian Offer, müssten vom Landkreis mehr Gelder zur Förderung der 

Jugendarbeit angefordert werden.  

Beschluss: Die Vollversammlung beauftragt die Vorstandschaft im Jugendhilfeausschuss 

zu beantragen, dass die Zuschussmittel zur Förderung der Jugendarbeit um 

30% angehoben werden. 

39 Befürwortungen, 2 Gegenstimmen 

 

 

Top 10 Informationen und Sonstiges 

Julia Baumüller weist darauf hin, dass die aufgrund von Corona angepassten 

Zuschussrichtlinien und Richtlinien für den Jugendleiterauslagenersatz auch im bzw. für das 

Jahr 2022 gelten. 

Im Rahmen der Kreiskulturtage vom 14.05.-04.06.22 finden die Kreisjugendkulturtage mit 

einem vielfältigen Programm statt (die Programmhefte liegen aus). Unter anderem ist ein U18 

Poetry Slam Workshop geplant mit einem möglichen Auftritt am 25.05.22 im Filmpalast 

Kaufering. 

Am 23.07.22 findet der Sommerempfang des Bezirkstagspräsidenten in Landsberg statt. 

Ebenso liegt unser Programmheft 2022 aus, mit vielen Angeboten an Seminaren und 

Fortbildungen. 

Es wird wieder eine Kinderfreizeit geben, das Motto diesmal „Zurück in die Zukunft“ vom 

05.-09.09.22, eine passende Unterkunft wird noch gesucht. 

Wegen Corona musste die Jugendfreizeit „Segeln auf dem Ijsselmeer“ zweimal verschoben 

werden, sie ist nun vom 12.-20.08.22 erneut geplant. 

Um dieses umfangreiche Programm stemmen zu können braucht Julia Baumüller 

Unterstützung, sei es als Betreuer:in bei Freizeiten, Helfer:in bei Veranstaltungen oder 

Aktionen – meldet euch, wir brauchen euch! 

Die nächste Vollversammlung findet am Mittwoch, 16.11.2022 um 20 Uhr statt (Ort ist noch 

offen). 

Um 22:20 Uhr beendet Birgit Geier die Vollversammlung. 

 

Für das Protokoll,  

27.04.2022 
 

 

Beate Maischberger Birgit Geier 

Protokollführerin Vorsitzende 


